

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Carece UAEM de recursos

**Nacional:** Correctos, los datos de la UNAM

**Internacional:** Detectan súper tormenta en enana marrón

## SALUD

**Estatal:** Cuenta la secretaría de Salud con 75 millones para equipar el nuevo Hospital del Niño y Adolescente

**Nacional:** Por edad y género, a las adultas mayores se les discrimina más

## ECONOMÍA

**Estatal:** Campesinos demandan fiel cumplimiento a programas de Sedesol para zonas rurales

**Nacional:** Por pensiones, alza en gasto para burocracia: SHCP

**Internacional:** Vive en la pobreza uno de cada seis estadounidenses

## POLÍTICA

**Nacional:** Senadores piden a Gobernación informe sobre permisos para casinos

**Internacional:** Exigen endurecer combate al narco

# EDUCACIÓN

## **Estatal:**

### *Carece UAEM de recursos*

La ausencia de presupuesto específico limita a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para que cumpla con el manual de seguridad implementado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). El rector de la máxima casa de estudios, Fernando Bilbao Marcos explicó que participó con la ANUIES para la elaboración del manual de seguridad, el cual ya fue publicado y se han aplicado algunas medidas de seguridad en las instalaciones de la UAEM, sin embargo, no se ha podido cumplir al 100 por ciento debido a falta de recursos.

**El Caudillo de Morelos**, p.p-3, (Edith Abarca).

### *Presentará la UAEM exposición fotográfica en Nueva York*

La Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentará la exposición fotográfica "La Arquitectura de los Pueblos de Morelos" en la Universidad de Buffalo, Estados Unidos, a partir del próximo 16 de septiembre y hasta el mes de noviembre. "Derivado de la presentación de esta exposición que se realizó en el mes de junio y julio en el Museo La Cerería de Tlayacapan, recibimos la invitación de la Universidad de Buffalo, en Nueva York, para que esta exposición estuviera con motivo de las fiestas patrias en Estados Unidos", informó Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM. Explicó que esta muestra cuenta con fotografías de haciendas, de conventos, de arquitectura vernácula, de capillas, de calles, de gente, las cuales son trabajo de profesores y estudiantes de la unidad académica a su cargo.

**La Unión de Morelos**, p.28, (Salvador Rivera).

### *Viola directora el reglamento*

La directora de la preparatoria uno "Bernabé L. de Elías", Magdalena Mendoza Cruz, fue acusada por estudiantes del plantel de beneficiar con calificaciones a algunos alumnos que la apoyaron durante su reelección, en junio de 2011. Un estudiante de dicha institución educativa, quien prefirió mantenerse en el anonimato por miedo a represalias, acusó a la directora por exentar a una alumna que tenía ocho materias reprobadas, lo que significa baja definitiva; sin embargo, aún continúa en el plantel y con calificaciones elevadas. Explicó que otro caso similar se presentó con el alumno José Luis Olivares García, quien fue dado de baja en la materia de Biología 2 en el semestre pasado; no obstante, debido a que él ha apoyado a Magdalena Mendoza, tiene buenas calificaciones.

**Diario de Morelos**, p.8, (Erwin Gutiérrez).

### *Desacata la FEUM reglas de campaña*

El Colegio Electoral para la elección de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) violó el lineamiento segundo al que se sujeta la etapa de proselitismo, ya que ahí se estipula que dicho organismo iba a aportar los recursos en especie para la campaña; sin embargo, entregaron 25 mil pesos a cada planilla, informó la copresidenta del Colegio Electoral (CE), María Fernanda Villanueva. "Nosotros les íbamos a proporcionar el material en especie, lo que eran trípticos, cartulinas, lonas y vales de gasolina, esto se quedó así fijado porque se hablaba que iba a ser difícil, que si yo como Consejo Electoral te daba una cantidad de dinero a ti aspirante, y no ganabas, tal vez después no me ibas a querer comprobar el gasto", expresó. Sin embargo, debido a que los tiempos no se ajustaron para llevar a cabo la compra, los demás integrantes del CE llevaron a cabo una reunión donde acordaron que a cada planilla le iban a entregar la cantidad de 25 mil pesos para que se compraran lo necesario para el proselitismo.

**Diario de Morelos**, p.8, (Erwin Gutiérrez).

### *Imparte CIE la Ingeniería en Energías Renovables*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ofrece la Licenciatura en Ingeniería de Energías Renovables (LIER) que se imparte en el Centro de Investigación en Energía (CIE) ubicado en Temixco, Morelos. Ignacio Torres Alvarado, coordinador de la LIER dio a conocer que dio inicio el pasado 15 de agosto con 10 estudiantes, nueve del Distrito Federal y sólo una chica (sic) de Jiutepec.

**El Caudillo de Morelos**, p.14, (Manuel Fuentes).

### *Jóvenes morelenses sobresalen en la Olimpiada Nacional de Informática 2011*

La Olimpiada Mexicana de Informática (OMI), es una competencia anual que se realiza en México con la participación de jóvenes menores de 19 años de edad, que se encuentran cursando la primaria, secundaria, preparatoria o cualquier equivalente y que tengan talento en la solución de problemas mediante el uso de la computadora o PC utilizando un alto contenido de matemáticas y algoritmos, así como rapidez en la

formulación del código de la solución en lenguaje C o Pascal. Este 2011, Morelos se convirtió en la sede de la XVI Olimpiada Nacional de Informática (OMI) en un evento realizado del 2 al 7 de septiembre del presente apoyado por el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias Campus Morelos (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) y la Secretaría de Educación.

**La Jornada Morelos**, p.16, (CCyTEM).

#### *Apunte expres*

Atiende INEA a mujeres. El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) resaltó que son mujeres la mayoría de las personas que atiende con sus programas de alfabetización, e indicó que conforme avanza el rango de edad, la brecha entre ambos sexos aumenta. En un comunicado, el instituto precisó que atiende a 372 mil 482 jóvenes y adultos de 15 años en adelante, tanto hispanohablantes como indígenas, de los cuales, 270 mil 700 son mujeres, y el resto, varones. El INEA recordó que la atención que brinda es gratuita.

**Diario de Morelos**, p.5, (DDM Staff).

## **Nacional:**

#### *Correctos, los datos de la UNAM*

El informe Panorama de la educación 2011, publicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), ratificó que el número de jóvenes que no estudian ni trabajan asciende a más de 7 millones, como ha sostenido el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, y no 285 mil personas como dijo el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés) y **El Caudillo del Sur**, p.5, Rumbo de México, (Rocío Zayas e Yvonne Reyes).

#### *México, único país de la OCDE en que estudiar más no da ventajas*

El informe Panorama de la educación 2011, publicado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), señala que México ocupa el segundo lugar entre las 34 naciones de la organización en cuanto a porcentaje de población de entre 25 y 64 años –esto es, más de 50 por ciento en esos niveles de edad– que no ha completado estudios mayores a secundaria. En México, a contracorriente de lo que ocurre en el resto de las naciones de la organización internacional tiene más ventajas contar con primaria o secundaria que con estudios universitarios, la proporción de desempleo entre quienes cursaron enseñanza superior es de 4.4 por ciento, la más alta en comparación con quienes apenas terminaron la educación básica o la media superior, con 4 y 4.2 por ciento, respectivamente.

**La Jornada**, p.40, (Karina Avilés).

#### *La UNAM y el GDF firman acuerdo para ofrecer transporte seguro*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Gobierno del Distrito Federal (GDF) como medida para garantizar la seguridad de los estudiantes durante sus traslados en el transporte público, firmaron un convenio de colaboración para el uso de camiones RTP, que viajarán de diferentes planteles de la institución a puntos seguros y estaciones del Metro. Éstos serán exclusivos para universitarios y tendrán un costo de dos pesos.

**La Jornada**, p.41, (Emir Olivares Alonso).

#### *Digitalizan el acervo del Museo Nacional de Antropología*

El Museo Nacional de Antropología prepara la narración de la historia prehispánica por medio de imágenes. Es el eje de la digitalización de las 7, 700 piezas que conforman su acervo y estarán disponible al público en general e investigadores mediante la página en internet de la institución, así como la construcción de una mediateca en el recinto donde se podrán consultar las fotografías en alta resolución y sus fichas explicativas. La directora del MNA, Diana Malagoni, explicó que el trabajo está en proceso y ya se cuenta con la digitalización de 1,500 piezas y en tres años todas las piezas van a estar en línea.

**La Crónica**, (Adrián Figueroa), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=605134](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=605134)

#### *Gana Agustín Fernández el Premio SM de Literatura Infantil y Juvenil*

El escritor español Agustín Fernández Paz ganó el VII Premio Iberoamericano SM de Literatura Infantil y Juvenil, que será entregado en el marco de la 25 Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara. La carta del jurado, integrado por los escritores y académicos Verónica Abud, Julia Calzadilla, Teresa Colomer, Alicia Molina y Xavier Senín, destaca del autor su extensa obra narrativa, que aborda una gran diversidad de géneros y temas.

**La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=604894](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=604894)

#### *Desarrollan en IPN sensor electromiográfico para la activación de prótesis bio-robóticas*

Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema de adquisición de señales electromiográficas (provenientes de la actividad eléctrica a nivel de la piel cuando hay contracción muscular) para la activación de prótesis bio-robóticas, que podría incorporarse a los propios mecanismos de los miembros artificiales, con el propósito de hacer más eficiente su funcionamiento. El proyecto de investigación se lleva a cabo en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME) Unidad Azcapotzalco, bajo la dirección del investigador Ricardo Gustavo Rodríguez Cañizo, quien señaló que esta tecnología ya existe en otros países pero su costo es muy elevado. Por ello se decidió desarrollar un sistema con tecnología mexicana que esté al alcance de miles de personas con prótesis de mano, brazo, pierna, pie, rodilla y tobillo.

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=605132](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605132)

### **Internacional:**

#### *Detectan súper tormenta en enana marrón*

Astrónomos de la Universidad de Toronto descubrieron la tormenta más grande hasta ahora vista en una enana marrón al detectar cambios extremos e irregulares en el brillo de la atmósfera. El cuerpo identificado como 2MASS 2139, que se encuentra a unos 47 años luz de la Tierra, registra variaciones de hasta 30% en su brillo en menos de 8 horas, publicó la revista científica Science. Los científicos estudiaban las enanas marrones con la cámara infrarroja del telescopio de 2.5 metros del Observatorio Las Campanas en Chile, cuando se percataron de las variaciones en el brillo.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66062.html>

#### *Muere Richard Hamilton, pionero del pop art*

El pintor británico Richard Hamilton definió el pop art como una disciplina popular, efímera, de bajo costo, producida en masa, sexy, glamorosa y un gran negocio. Ayer, el artista y pionero del movimiento murió tras una larga enfermedad a los 89 años de edad.

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=605135](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605135) y **Milenio**, (AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/75d9bcbf7cba54dfc1973e6f47f43983>

## **SALUD**

### **Estatal:**

#### *Cuenta la secretaría de Salud con 75 millones para equipar el nuevo Hospital del Niño y Adolescente*

El secretario Víctor Manuel Caballero Solano informó que la obra está por concluir, con un avance del 90 por ciento. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, detalló que ya se cuenta con la mitad de los recursos que se requerirán para la etapa de equipamiento del nuevo Hospital del Niño Morelense, en tanto que la inversión de la obra está totalmente garantizada. La inversión en equipamiento, apuntó, se calcula que podría ascender a 150 millones de pesos, y ahora ya se tiene autorizada la mitad, es decir, 75 millones de pesos. Incluso dijo que iniciarán los procesos de licitación con la intervención de las instancias correspondientes, tanto locales como federales. El funcionario expuso que efectivamente la obra está por concluir con un avance del 90 por ciento, cuyo costo total será de 405 millones de pesos que ya están disponibles, o asegurados.

**La Unión de Morelos**, p.22, (Rocío Preciado Bahena).

#### *Hay mayor seguridad e higiene en el trabajo*

Con la intención de fomentar la cultura de la seguridad, salud, calidad, productividad y competitividad en el trabajo, el gobierno de Morelos a través de la Secretaría del Trabajo y Productividad, el Instituto Estatal de Protección Civil, la delegación del Trabajo y autoridades municipales, así como del ISSSTE e IMSS, entre otros, llevarán a cabo del 19 al 23 de septiembre la Semana Estatal de Productividad, Seguridad y Salud en el Trabajo y Protección Civil 2011. En conferencia de prensa en las instalaciones de ProciVac en el municipio de Jiutepec, el director del Instituto Estatal de Protección Civil, Basilio Miranda Román, destacó que se harán diversos eventos simultáneos en los municipios de Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Yautepec, Cuautla, Zacatepec, Puente de Ixtla, Tlaltizapán y Tlaquiltenango. Gómez Orihuela, precisó que en lo que respecta a la seguridad e higiene dentro de los Centros de Trabajo que se realiza con el gobierno del estado, este año se han hecho más de 739 inspecciones, con lo que se han beneficiado a más de 43 mil 607 trabajadores.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García y Dulce Maya) y **Diario de Morelos**, p.6, (De la redacción).

#### *Gestiones del DIF Cuernavaca logran donación de medicamentos*

Gracias a las gestiones realizadas por la presidenta del sistema DIF municipal, María Álvarez de Martínez, la empresa mexicana Genomma Lab donó más de 150 mil productos entre medicamentos, para la salud e higiene personal, para ciudadanos de escasos recursos, artículos que en un 90 por ciento y por decisión de la propia presidenta del DIF en la capital, fueron compartidos con los 32 municipios restantes. "Hace unos días, durante una gira de trabajo, planteó a los directivos de Genomma Lab su deseo de colocar a Cuernavaca no sólo como el municipio más importante del estado, sino del país, para lo cual gestiona beneficios ante empresarios, instancias federales e incluso de otras entidades. En este diálogo nos convenció de la importancia de venir a Cuernavaca a realizar una importante donación", afirmó.

**La Jornada Morelos**, p.10, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano Ramírez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2227689.htm>

#### *Evacuan por segunda vez la Guardería del Seguro Social*

El director de Protección Civil de Cuernavaca, Frankie Mondragón Salgado, determinó ayer la suspensión temporal de las actividades en la guardería Número Dos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), debido a una fuga de gas que fue detectada por personal del Cuerpo de Bomberos de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano. "La vez Anterior, se solventaron rápidamente las fallas, se trataba de un piloto apagado, ahora, se trata del rompimiento de una tubería, que provocó mayor alerta. Esto motiva la revisión minuciosa de las instalaciones de Gas", señaló el titular de Protección Civil. Indicó que el saldo en esta evacuación y entrega de los menores a sus padres, fue un saldo blanco.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya y De la Redacción), **El Sol de Cuernavaca**, (José Luis Rojas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2227681.htm> y **Diario de Morelos**, p.14, (Carlos de la Fuente).

### **Nacional:**

#### *Por edad y género, a las adultas mayores se les discrimina más*

La discriminación a las adultas mayores es una suma de la marginación por género y por edad, y tiene implicaciones y efectos concretos en la vida de las personas, por lo que es necesario crear estrategias que compensen las oportunidades que se les niega, coincidieron representantes de organismos con programas para ese sector de la población. Directivos de los institutos nacionales de la Mujer (Inmujeres) y de las Personas Adultas Mayores (Inapam), y del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación, participaron en la presentación de la recomendación general número 27 del Comité de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (Cedaw, por sus siglas en inglés), la cual se refiere a las adultas mayores y la protección de sus derechos humanos. Mónica Orozco, directora de evaluación y estadística del Inmujeres, refirió que cerca de 27 por ciento de las adultas mayores han sufrido algún tipo de violencia dentro de sus hogares, y sólo una de cada 10 recibe ingresos por jubilación o pensión, mientras 24 por ciento de los varones goza de ellos.

**La Jornada**, (Ariane Díaz), <http://www.jornada.unam.mx/2011/09/14/sociedad/042n1soc>.

## **ECONOMÍA**

### **Estatal:**

#### *Campesinos demandan fiel cumplimiento a programas de Sedesol para zonas rurales*

Dirigentes de la organización campesina agrupadas a la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas, AC, (CODUC), se manifestaron la mañana de ayer en las instalaciones de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), como parte de una convocatoria que a nivel nacional realizaron sus líderes de esta organización. Lo anterior con el fin de exigir se les cumplan con varios programas sociales que aducen no se les ha cumplido a nivel nacional, y que corresponden a vivienda rural, vivienda tu casa, pisos firmes, agencias de desarrollo local, opciones productivas y del programa 70 y Más. Después se instaló una Mesa de Diálogo con representantes de los municipios de Tlalnepantla, Totolapan, Yecapixtla, Tlalnepantla, Tepoztlán, Tlaltizapán que encabezó el secretario Técnico de la delegación Sedesol, Jesús Velasco Mata, así como de los responsables de los programas de Vivienda Rural, Vivienda Tu Casa, Pisos Firmes, quienes fueron los representantes del delegado de Sedesol, Omar Darío de Lassé Cañas. Tras escuchar las demandas de los representantes, el secretario Técnico, con los dirigentes y representantes campesinos acordaron agendar nuevas reuniones de trabajo.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Raúl Morales).

## Nacional:

### *Por pensiones, alza en gasto para burocracia: SHCP*

El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, presumió una caída en el gasto de sueldos y salarios de la burocracia entre 2000 y 2012. Dijo que en 2000, los servicios personales representaban 44.8% del gasto total del gobierno, pero para el 2012 se reducen a 31.4% (Agregó que) mientras en 2000 se canalizaron 5.2% para subsidios, para 2012 se elevó la cifra a 22.7% del gasto total. Además, el pago de pensiones y jubilaciones que "son ineludibles" a pesar de las reformas al ISSSTE, IMSS y Comisión Federal de Electricidad, pasaron en dicho periodo de 20.5% a 21.1% del gasto total.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37719.html>.

### *Inapropiado, cambiar el esquema tributario: SHCP*

El secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, aseguró que éste no es un buen momento para modificar el esquema tributario del país, por lo que descartó la eliminación del impuesto empresarial a tasa única (IETU) (...) si desaparece el IETU como impuesto de control implicará que 30 por ciento de las personas morales dejan de aportar al gasto público (...) El IETU ha sido un gravamen controversial entre diferentes agentes económicos, sectores empresariales y el grupo parlamentario del PRI, este último incluso manifestó recientemente que enviarán una iniciativa para buscar su eliminación en el paquete económico de 2012.

**Milenio**, (Alberto Verduco), <http://impreso.milenio.com/node/9025992>.

### *Suspendió Pemex la colocación de certificados por \$15 mil millones*

La volatilidad en los mercados mundiales de valores orilló a Pemex a suspender la colocación de tres emisiones de certificados bursátiles por 15 mil millones de pesos. (La paraestatal) buscará ventanas de oportunidad en los mercados para realizar las operaciones de financiamiento que considere convenientes, de acuerdo con sus necesidades y su programa anual, difundió (..)no definió el destino que habría dado a esos recursos, pero coincidentemente equivalen a 70 por ciento del valor que se había comprometido a pagar por las acciones de la española Repsol, acuerdo concretado el pasado 2 de septiembre.

**La Jornada**, p.27, (Víctor Cardoso).

### *Repunta uso de tarjetas de crédito*

Una mejora en la economía nacional impulsó a los mexicanos a usar con mayor regularidad su tarjeta de crédito, pues de acuerdo con el Banco de México (Banxico) al cierre del segundo trimestre de este año se emplearon 15.6 millones de plásticos, 5.7 por ciento más que los registrados en igual lapso de 2010. De acuerdo con las cifras del banco central, en el mercado nacional hay registradas un total de 24.1 millones de plásticos, de los cuales sólo 65 por ciento fue utilizado para realizar algún tipo de transacción. Si bien el uso de tarjetas de crédito se incrementó, aún se está lejos de las cifras récord logradas a principios de 2008 cuando se emplearon en el mercado doméstico 19.1 millones de este tipo de productos.

**Milenio**, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9025878>

### *SCT: indispensables, subsidios para ofrecer tvs y decodificadores*

Los subsidios para distribuir televisores y decodificadores para lograr el apagón analógico en 2016, como pretende la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), son indispensables, señaló el secretario de Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez Jácome. Añadió que deberá definirse por consulta de dónde surgirán esos recursos. Por separado, el secretario de Economía, Bruno Ferrari, dijo que esa dependencia apoyará la política de transición digital terrestre, conforme lo solicite el órgano regulador, ya que uno de los principales problemas es que en México se siguen vendiendo televisores analógicos.

**La Jornada**, p.26, (Miriam Posada García).

## Internacional:

### *Vive en la pobreza uno de cada seis estadounidenses*

Uno de cada seis estadounidenses vive ahora en la pobreza, al sumarse otros 2.6 millones a esas filas en 2010 y llegar al número total más alto en medio siglo, según cifras oficiales. A la vez se erosiona la clase media, al grado de que algunos consideran que la desigualdad de ingreso en Estados Unidos es ahora comparable a la de México. A la vez, las grandes empresas que durante décadas se dedicaban al vasto mercado de la clase media estadounidense creen que estas tendencias serán de largo plazo, y reformulan sus estrategias para enfocarse en los dos mercados de alto crecimiento: el de los pobres y el de los más ricos.

**La Jornada**, p.2, (David Brooks, corresponsal).

*Sube pronóstico de nueva recesión: BofA Merrill Lynch*

Los obstáculos de deuda soberana y el deterioro de la banca de Europa son los principales riesgos identificados por los administradores globales de activos, pues estiman que de agravarse esta situación se llevará a la región a una recesión en los próximos 12 meses. De acuerdo con la Encuesta realizada por Bank of America Merrill Lynch a administradores de fondos de Europa este mes, 55 por ciento estima que habrá reportes de dos trimestres con tasas de crecimiento negativo del producto interno bruto (PIB) el próximo año, contra 14 por ciento, expresado en la opinión de julio pasado.

**Milenio**, (Óscar Granados), <http://impreso.milenio.com/node/9026017>.

## POLÍTICA

### Nacional:

*Senadores piden a Gobernación informe sobre permisos para casinos*

Con el aval de todas las fuerzas políticas, la Cámara de Senadores demandó a la Secretaría de Gobernación un informe pormenorizado sobre los permisos que ha otorgado para la operación de casinos en territorio nacional, que incluya si el estado o municipio en que se instaló dio el aval para su funcionamiento. En tribuna, Ricardo Monreal (PT), autor del punto de acuerdo, recalcó que se trata de un negocio millonario —en 2010 los dueños de casinos pagaron al fisco casi mil 200 millones de pesos— que creció 632 por ciento en 10 años.

**La Jornada**, p.9, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas); **El Universal**, (Thelma Gómez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37716.html> y **Reforma**, p. 7 (Leslie Gómez) electricistas

*SME negocia 21 mdp por desalojo del Zócalo*

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) aseguró que a cambio de la desocupación de la plancha del Zócalo —previo a los festejos del 15 de Septiembre— se acordó con Gobernación la liberación de 21 millones de pesos en cuentas bancarias, la toma de nota a 26 integrantes de su comité central y la posible reinserción laboral de más de 16 mil afiliados que no se han liquidado desde la extinción oficial de Luz y Fuerza del Centro. Como resultado de las negociaciones que el lunes se realizaron durante seis horas en la Secretaría de Gobernación (Segob) y la aprobación de los sindicalizados en asamblea la madrugada de ayer, se firmó una “minuta de entendimiento en acuerdo general” entre distintas dependencias del gobierno federal.

**El Universal**, (Julián Sánchez). <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37717.html>

*Paramilitares sitian poblado zapatista y amagan con matar a todos, denuncia JBG*

La junta de buen gobierno (JBG) Nueva semilla que va a producir, del caracol zapatista de Roberto Barrios, en la zona norte del estado, denunció que la comunidad de San Patricio, en el municipio autónomo La Dignidad (ayuntamiento oficial de Sabanilla), se encuentra sitiada por más de un centenar de paramilitares de distintas comunidades de Tila y Sabanilla, quienes realizan disparos, tienen bloqueados todos los caminos, han quemado 18 hectáreas en las últimas horas, saqueando milpas, y amenazan con asesinar a los zapatistas que se nieguen a abandonar sus tierras.

**La Jornada**, p.21, (Hermann Bellinghausen).

*Muere minero en Mexicana de Cobre por fallas en la seguridad, denuncian*

El sindicato de trabajadores mineros denunció ayer que el pasado 9 de septiembre se registró otro accidente en la sección 298 de Nacozari, Sonora, en la empresa Mexicana de Cobre —propiedad de Grupo México— donde perdió la vida otro minero, cuyo nombre era Óscar Daniel Contreras Osorio. También acusó a la Dirección General de Inspección Federal del Trabajo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) de ser cómplice de Grupo México.

**La Jornada**, p.18, (Patricia Muñoz Ríos).

*Suspende Tlaxcala notarías a orticistas.*

El gobierno de Tlaxcala, que encabeza el priista Mario González Zarur, suspendió de sus funciones a los 16 notarios que nombro el ex Gobernador Héctor Ortiz Ortiz en la pasada administración. Luego de que Juan Ignacio Temoltzin hermano del secretario de la función pública presento ante la sala electoral administrativa del Tribunal Superior de Justicia del Estado.

**Reforma**, p. 14 (Ana Laura Vásquez)

### *Suspenden a 16 notarios en Tlaxcala*

A un año de que fueran nombrados 16 notarios en Tlaxcala, el mandatario estatal, Mariano González Zarur, suspendió la operación de los 16 fedatarios en la entidad. Luego de una polémica entrega de patentes hecha por el ex mandatario panista Héctor Ortiz el 10 de septiembre de 2010, el gobernador dio a conocer esta decisión. En tanto el Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) está en proceso de dictaminar un reclamo de un particular sobre el supuesto mal funcionamiento de las notarías.

**El Universal**, (Juana Osorno). <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82036.html>

## **Internacional:**

### *Exigen endurecer combate al narco*

La mayoría republicana en la cámara baja de Estados Unidos criticó ayer la política del presidente Barack Obama hacia México y urgió a sustituir la Iniciativa Mérida, de apoyo antinarco, por un plan de contra insurgencia. Durante una audiencia en el subcomité para el hemisferio occidental, los republicanos aseguraron que la llamada Iniciativa Mérida fracasó y que ambos países deben reconocer que los cárteles de la droga representan una insurgencia. La actual política de EU hacia México no ataca seriamente el reto de seguridad nacional que enfrentamos.

**Reforma**, p.1 (José Díaz Briseño) .

### *Adelantan elecciones presidenciales en Venezuela; Chávez va por tercera reelección*

El Consejo Nacional Electoral de Venezuela (CNE), anunció ayer que adelantó la fecha para las elecciones presidenciales en las que se elegirá el jefe de Estado que gobernará durante el periodo 2013-2019, quedando la cita para el 7 de octubre de 2012, mientras que los comicios para gobernadores quedó para diciembre del mismo año, informó ayer la jefa de la dependencia. Con el anuncio emitido ayer por el CNE terminó la incertidumbre surgida desde mediados de mayo pasado cuando el bloque opositor exigió al Poder Electoral fijar con celeridad el calendario electoral.

**La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=605119](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=605119) y **Reforma**, p.18. (AP y NTX).

### *Absuelven a Menem por venta de armas*

El ex presidente argentino Carlos Menem fue absuelto por un tribunal que lo investigó por contrabando de armas en Croacia y Ecuador durante su administración. El juicio contra el ex Mandatario, de 81 años, versaba sobre la venta ilegal de 6 mil 500 toneladas de armas a ambos países entre 1991 y 1995. De acuerdo con la fiscalía, el contrabando fue realizado mediante tres decretos firmados por Menem.

**Reforma**, p.18 (Agencias).